

# EL GLOBO.

Se suscribe en CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ en la librería de Bueno; en el PUERTO en la de Valderrama; en SANLUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.—PRECIO DE SUSCRICION.—Para Cádiz, llevados á las casas rs. vn. 13.—Recogiéndolo en el despacho 12.—Para fuera de Cádiz, franco de porte, 16.

CADIZ.

VIERNES 13 DE NOVIEMBRE.

## Respuesta a un impugnador

ARTICULO I.

Con este título: *Fourrier*: ha escrito el Sr. J. A. y hecho insertar en el otro periódico de la plaza un artículo que tiene por objeto censurar nuestras doctrinas. Justo y natural parece que salgamos en su defensa.

Confesaremos en primer lugar que de todas cuantas ideas hemos tenido ocasion de publicar, la que ha sido combatida por el Sr. J. A. era la que estimabamos mas á cubierto de todo linage de impugnaciones. Deciamos en el número 16 de este periódico cuanto seria de desear que la actividad social que hoy dia se emplea y se evapora en la lucha de los partidos políticos, tomase una direccion mas acertada y conveniente: hablamos con este motivo de las ciencias que necesitan de proteccion: de los capitales que carecen de empleo; y de la industria, las artes y el comercio que merecen ciertamente ser fomentadas. Al escribir estas frases las teniamos en el concepto de incontrovertibles verdades; de axiomas que nadie querría poner en duda. El Sr. J. A. nos ha sacado de nuestro error.

Tambien en Francia, dice nuestro impugnador, se ha fomentado el comercio; tambien en Belgica progresa la agricultura; sobresalen las manufacturas de Francia y de Alemania y sin embargo el bien público de estos paises nada ha ganado con tan aparente prosperidad.

Tal es reducida á los mas sencillos términos la objecion del Sr. J. A., objecion que sin duda ningu-

na sorprenderá á muchos de nuestros lectores. Mas aun cuando no ha estimado oportuno nuestro adversario dar á entender con mayor claridad sus doctrinas, que tienen toda la apariencia de una paradoja, haremos lo posible por comprenderlas y rebatirlas.

El Sr. J. A. es partidario de las doctrinas de Mr. Fourrier, de cuyas doctrinas, hasta la presente, son pocos en España los que tienen noticia: muchos menos los que las han estudiado con el detenimiento que se necesita para comprenderlas, y contadisimos los que las profesan. Necesario será que digamos en breves palabras quien es Fourrier para que puedan enterarse nuestros lectores de la presente polémica.

Nuestros lectores han oido por lo ménos hablar de Saint Simon y de sus discípulos: de ese hombre notable que predicaba un mundo nuevo en religion, en política y en industria y una nueva sociedad con nuevas creencias, diversas leyes civiles y otras formas políticas: de ese atrevido innovador á quien parecian estrechas é insuficientes las utopías de los mas aventurados políticos y tenía por rutinarios á los predicadores de la república y del sufragio universal. Han de saber nuestros lectores que al lado de extravagancias inadmisibles, de novedades absurdas, sostenian Saint Simon y sus discípulos opiniones verdaderamente fecundas y progresivas. El primer beneficio que hicieron en Francia, donde consiguieron fijar la atencion pública sobre sus ideas, fué el de persuadir la insuficiencia y vacío de las teorías políticas, y poner en boga la investigacion de otras necesidades sociales. Pero mas adelante ó porque no encontraron otros medios de mantener despierto el interes popular con que se vieron un momento favorecidos, ó por otras diversas razones, ello es que de exageracion en exageracion y de una extravagancia en otra

mayor llegaron hasta el ridículo, hasta el desprecio, y el olvido, del que no alcanzó á libertarlos ni aun la persecucion que sufrieron. Sirvan de ejemplo, para dar una idea de estos delirios, la profusion de sus orgías, donde se proponian poner en práctica, la rehabilitacion ó justificacion de los placeres y de la materia. Sirva de ejemplo tambien su extravagancia en el modo de vestir, y sus ideas sobre la *muger libre*, en cuya busca andan todavia los pocos partidarios que le quedan á Saint Simon.

Por el mismo tiempo Owen, en Inglaterra, predicaba la comunidad de los bienes, como único medio de aliviar la suerte de las clases menesterosas, y con la misma y otras diversas miras propagaba el frances Fourrier, que murió si no nos engaña la memoria en 1837, el principio de la asociacion general.

Perdónenos el Sr. J. A. que hayamos empezado por hablar de los San-Simonianos siendo así que sabemos no está conforme con tales doctrinas; porque aun cuando en la parte orgánica se diferencian las de estos socialistas y otros que pudiéramos nombrar y forman escuela aparte, como Buchez, Lamennais &c. &c. todos están conformes en la parte crítica: esto es en la censura que hacen del estado de la sociedad presente.

Saint-Simon que queria establecer una gerarquía teocrática: Owen que es el apóstol de la comunidad de bienes, y Fourrier amigo de la asociacion; todos á una voz dicen, que lo que nuestra época llama con tanto orgullo *civilizacion*, es un estado imperfecto, atrasado, lleno de abusos é imperfecciones: todos claman por una nueva sociedad: todos dicen que los cambios políticos son insuficientes: las revoluciones pueriles: todos encarecen y pintan con vivos colores

## FOLLETTIN.

### Aventuras de Hercules Atrevido,

POR

EUGENIO SUE.

CAPITULO XV.

LAS DECLARACIONES.

(Continuacion.)

Hércules quedó solo; creyó que soñaba; casi espantado de la franqueza de las declaraciones de la jóven, experimentaba una gran confusion.

Sin darse cuenta de los sentimientos que le agitaban, experimentaba á la vez alegría y temor pensando en lo extraño de esta aventura.

Adoë le parecia hermosa, la casa de Sporterfigdt no ménos bella. Bastaba para poseer á ambas poner algunas flores en un vaso.

Esta era una de aquellas resoluciones negativas enteramente á la altura de la energia de Hércules. Apesar de esto titubeaba aun, cuando Rudchop, que habia salido una hora antes de Sporterfigdt con el sargento Pipper, envió á suplicar á su capitan fuese á reunirse con él al campamento lo mas pronto posible.

Queriendo obedecer á los deseos de Adoë, salió Hércules del salon para buscar las flores necesarias para formar su ramillete.

Advirtió luego el alegre cuadro que cercaba el árbol de Massera. Casualmente en aquella parte de la casa no se hallaba ningun negro que pudiese prevenir á Hércules del riesgo á que se esponia yendo á hacer frente á los enjambres domiciliados en el tamarindo.

El capitan se acercó valientemente al vallado.

En el momento en que la pasaba resonó un grito sofocado detras de una de las celosías de la casa; pero Hércules no lo oyó.

Al ver una persona extraña que buscaba con sus miradas las mejores flores del cuadro, las abejas se lanzaron furiosas sobre Hércules.

Pero, oh prodigio! apenas se acercaron á su cabellera empolvada y á su vestido, volvieron á tomar su vuelo, y se retiraron al arbol mas que de prisa.

Hércules, agachado para coger las flores, apenas se aperció del riesgo de que acababa de escapar; continuó tranquilamente cogiéndolas. Despues, reparando en el canapé de junco colocado á la sombra del tamarindo, creyó cómodo irse á sentar en él para arreglar su ramillete.

Por consecuencia del mismo prodigio, de que hemos hablado, las abejas continuaron mostrandose tan respetuosas á Hércules, y lo dejaron reposar en aquel inviolable santuario.

Despues de haber pensado todavia algun tiempo en la singularidad de aquella aventura, el capitan salió del cuadro, con el ramillete en la mano, y se dirigió al salon.

Para explicar por que milagrosa casualidad los enjambres habian dejado gozar á Hércules de los derechos tan solo reservados á la hija de Sporterfigdt, bastará decir que, durante la travesía y segun costumbre

holandesa, los vestidos de Hércules estaban entrapados de asa-fetida pulverizada, á fin de ponerlos al abrigo de los insectos; las abejas tienen tal aversion al olor de esta planta que basta poner alguna porcion sobre las colmenas para obligarlas á que las abandonen. Habia pues sido por antipatia y no por simpatia por lo que las abejas habian dejado á Hércules recorrer impunemente el cuadro y sentarse á la sombra del tamarindo.

Luego que el capitan hubo entrado en el salon, se sorprendió mucho de ver sobre la mesa, cerca del vaso de porcelana donde debia poner su ramillete, una magnífica espada cuya dorada guarnicion estaba preciosamente cincelada. Al lado de la espada se hallaba una larga cadena de oro de la cual pendía el retrato de un niño.

A pesar de sus facciones animadas, se reconocia facilmente á Adoë. En fin estaba con un alfiler prendido á la cadena un papel en el cual se leía lo siguiente:—"Si hubiese podido dudar de la voluntad del destino, lo que acaba de suceder bajo el árbol del colono bastaria para probarme que el cielo quiere que nos unamos..... si Vd. trae el ramillete, tome esta espada..... pertencio á mi padre..... Este medallon..... nunca lo dejaba de su lado. Esta arina, este retrato tan precioso para él, para mí, son tesoros sagrados, deben pertencer al que llegare á ser mi esposo, y Vd. lo será puesto que trae el ramillete. Ahora que Dios protegiendoos, proteja á la hija de Sporterfigdt... Vuestra esposa os espera orando por vos."

Escondida detras de una persiana, la jóven habia visto con asombro á Hércules acercarse al árbol de Massera.

Se comprenda que el éxito incomprendible de esta prueba debió herir la imaginacion de la criolla, cuando vió á los privilegiados habitantes del árbol dedicado

la miseria, la ignorancia, la desgracia de las clases mrs numerosas, de los proletarios; y todos del mismo modo que el señor J. A., ponderan la ineficacia del comercio, de las ciencias, de lo que ahora se llama progreso, de la industria y de la civilización, si se ha de poner remedio á esta grave dolencia de nuestra época.

Tales son las convicciones, si no nos equivocamos, del señor J. A. y de su escuela: con ponerlas en claro hemos adelantado mucho para nuestra propia defensa. Mas haremos aun, en uno de nuestros próximos números.

Tan grande es el número de las personas que nos han venido á invitar á que hablemos de la disposición del Sr. Alcalde primero en virtud de la cual queda abolido en la milicia el servicio por sustitutos, que no nos parece ni aun posible resistir á sus súplicas. Ni tampoco podemos estrañar lo mal recibida que ha sido esta disposición, de la cual decimos con verdad que es la mas impopular de cuantas pudiera tomar el Sr. Alcalde.

Nosotros somos los primeros á acatar como en obedecer las órdenes de las autoridades legítimas: pero creemos que la que ha dado origen á estas reflexiones no es acertada y es deber nuestro esponer nuestras razones.

Las personas á quienes la ley obliga á servir en la milicia, tienen negocios propios, obligaciones importantes que no les es posible desatender. De dejar abandonados sus negocios para cubrir los servicios de guardias, retenes, patrullas y paradas ¿no se les seguirán perjuicios incalculables, desiguales, y por cierto mayores para cada cual, segun la entidad é importancia de sus propios negocios?

No es igual la salud de todos los milicianos para sufrir los rigores del sol y del calor en el verano, de los frios y las lluvias en el invierno. Hombres de educacion antimilitar de 45 ó de 49 años, no pueden ser buenos soldados, ni pueden prestar un servicio como el que se les exige. Redugerase el que se pide á la Milicia á los verdaderos fines para los cuales está establecida y entonces estaria bien prohibir los sustitutos, mientras tanto cada dia se ven nuevos abusos.

Admiranos que estas verdades se hayan ocultado á la penetracion y al talento del Sr. alcalde primero que es contra quien se dirigen todos los clamores, en

á la memoria del colono, recibir á Hércules de un modo tan extraordinario. Adoë no dudó un momento de la realidad de los pronósticos de Mami-za.

Exaltada con esta última circunstancia casi maravillosa, creyó de su deber desprenderse de lo que ella estimaba mas entre las memorias de su padre, á favor del hombre que el destino le designaba á no dudarlo para esposo.

Hércules obrando tan maquinalmente como si estuviese bajo la influencia de un sueño, tomó la espada, metió en el bolsillo el medallon y la carta, y salió de la casa para ir al campamento que no distaba mucho.

Caminaba pensativo cuando vió saltar ligeramente del suelo á Jugarretta, la cual habia espiado sus pasos escondida entre las ramas de un gran arbusto.

Esta es la joven salvaje de ojos negros, dijo Hércules parándose.

La india despues de haber mirado de hito en hito al capitán, se hincó de rodillas delante de él, le tomó la mano y la llevó á sus labios con una ternura respetuosa, diciéndole:

—Jugarretta es tuya, hermoso extranjero; ella te ama, es tu esclava... habla... ella te seguirá. Ó mas bien síguela; ella te conducirá á un kraal (1) donde tendrás asiento entre los mejores y mas distinguidos guerreros...

—Mi querida niña, replicó Hércules, que pasaba de la sorpresa á la admiracion, me das una muy mala idea de tu reserva y de tu modestia. Mejor harías, creo, en ir á buscar á tu ama.

A estas palabras, Jugarretta se levantó con viveza, enseñó sus dientes por causa de aquel movimiento con-

(1) Ciudad pequeña.

vista de las notas que contienen algunas papeletas de guardia y dicen de la manera siguiente:

"En virtud de una orden del Sr. alcalde primero quedan abolidos los sustitutos en todos los cuerpos de la Milicia."

En verdad es esta una de las órdenes mas impopulares que se pudieran concebir. Nos afirman que varios gefes y con especialidad el Sr. Mateu, comandante del primer batallon, han protestado contra la medida y espuesto sus muchos inconvenientes, con singular oportunidad y tino.

No dudamos que sean atendidas estas reflexiones que estan ademas apoyadas en un artículo del reglamento. Nos queda la esperanza de que el Sr. alcalde, que acaso no haya dictado tal orden sino por acceder á impertinentes exigencias, la revoque luego que vea acreditados sus inconvenientes por la misma práctica.

Una de las razones que nos han movido á hablar de esta manera, es que somos muy amigos de la sustitucion constitucional de la Milicia siempre que se monte bajo el pié que es debido, y nos parece que con servicio extraordinario y sin sustitucion no puede haber Milicia.

Hemos hablado con frecuencia del espíritu de los periódicos y aun acostumbramos copiar algunos de sus artículos por parecernos que asi damos á conocer de la mejor manera posible la situacion de los partidos.

Si nuestra lógica no va descaminada y si lo que estos últimos piensan se puede deducir de lo que sus organos dicen, la situacion de los partidos españoles es en el dia la siguiente.

Los hombres de Setiembre, como se suelen llamar á sí propios los que tomaron parte en el último alzamiento, están visiblemente divididos en tres fracciones cuando menos.

Los unos afirman clara y terminantemente como el Huracan que sus deseos no pueden quedar satisfechos mientras no se verifiquen cambios mucho mas radicales é importantes. Este partido se llama á sí propio republicano, hace la guerra á la Regencia de quien habla en los peores términos, y anuncia y desea un nuevo alzamiento. Su reinado sería la revolucion permanente.

Otra fraccion del partido progresista representada por el Eco del Comercio, desea algo que se parezca á esto mismo, pero lo manifiesta con mayor

vulsivo que le era natural, y dijo con arrogancia:

—Jugarretta no tiene ya ama... desde el dia en que te amó, es libre. La que te ama no debe obedecer mas voluntad que la tuya.

—Muy bien! entonces, dijo Hércules con aire triunfante, pues me obedeces, te mando, querida mia, que me dejes en paz.

La india meneó tristemente la cabeza, clavó sus ojos llorosos en el capitán y respondió.

—Jugarretta no puede volver ya al lado de su ama... Jugarretta está unida de aquí en adelante al hermoso europeo como la pasionaria lo está al pampelmousse. (2)

—Pasionaria y pampelmousse! lo que quieras, exclamó Hércules impaciente; no tengo que hacer contigo; vuélvete á casa... Tus palabras son demasiado libres, querida, y para poner un término á tus pretensiones, debo declararte que estoy desposado con tu ama; puedo decirlo con tanta ménos indiscrecion cuanto que tu Providencia parece haberlo anunciado con una trompeta.

Jugarretta frunció sus negras cejas y dijo á Hércules.

—Mami-za predijo esto; yo lo oí. Es verdad; ¿pero la pantera? La pantera, ¿la Providencia no ha hablado tambien de ella?... Y la pantera es Jugarretta, dijo orgullosamente dando con el pie en el suelo.

—No sé de que pantera me quieres hablar, dijo Hércules. El tiempo urge, el mayor me espera. Vete con tu ama, y no digas mas despropósitos.

Despues de haber la india callado por un momento, dijo á Hércules con un modo casi imponente:

—Voy á reunirte con la hija de Sporterfidt... pero dentro de ocho dias, estarás sentado en nuestro kraal en-

(2) Especie de naranjo.

rebozo. Sin embargo el Eco no ha tenido inconveniente en decir que la revolucion de Setiembre se ha reducido á una variacion en la Guia de Forasteros; y en anunciar para dentro de un año otra revolucion. El Eco le hace á la Regencia una oposicion hipócrita: por lo demas, nada estrañamos que no contenten mudanzas en la Guia á quienes la deseaban en la Constitucion.

Próxima á la del Eco está la opinion de la Junta de Madrid: pero nuestros lectores recordarán las pugnas de esta última con los diputados de la central, y los ataques que le dirigió el mismo periódico. Aun cuando el programa de la Junta de Madrid ha sido desatendido, no consideramos á este matriz en oposicion abierta con la Regencia.

Siguen los progresistas que le dan abiertamente su apoyo: algunos lo hacen en la esperanza de que alterará la Constitucion por medio de las mismas Cortes, y estas esperanzas pueden quedar engañadas. Se esfuerzan para interpretar á su gusto algunas frases del manifiesto y pueden equivocarse.

Aun podrá haber, y de hecho los hay, progresistas, que contentos con la resistencia que oponen á exigencias inconstitucionales, no lo están del mismo modo con el lenguaje del manifiesto y que quisieran ver cimentada la conciliacion general en el olvido de lo pasado.

Algunos periodicos que hacen gala de su imparcialidad como el Castellano ofrecen á la Regencia su apoyo.

Entre los conservadores hay quienes tienen preto su corazon y sus esperanzas en la restauracion de lo pasado. Estos todo lo igualan desde el Huracan hasta la Regencia. Otros conocen mejor las necesidades de la situacion nueva y no creemos imposible que la Regencia pudiese obtener sus simpatias y su apoyo.

Ninguna noticia importante nos ha traído el paquete de Londres.

#### MINISTERIO DE LA GOBERNACION DE LA PENINSULA.

*Circular.*—En el artículo 3.º del decreto del 14 del pasado Octubre se mandó que las Juntas todas de gobierno creadas á consecuencia del pronunciamiento de los primeros dias de Setiembre, remitiesen al ministerio de mi cargo noticias circunstanciadas (y en papel separado las respectivas á cada una de las secretarías del Despacho) de las determinaciones que hubiesen adoptado, de los empleados separados y de los que

tre los mas sabios guerreros; y yo, tu esclava, te serviré de rodillas. Yo soy quien te lo pronostico.

Diciendo estas palabras, desapareció Jugarretta por en medio de los arbustos.

Hércules llegó precipitadamente á su campamento, casi espantado del descaro de la india, y bastante desasegado por saber si verdaderamente estaria, ocho dias despues, sentado en un kraal entre los mas sabios guerreros piannakotaws, como habia dicho la india.

#### CAPITULO XVI.

##### LA NOCHE.

La noche estaba sosegada; las hogueras encendidas en las bargas de la casa de Sporterfidt despedian hasta bien lejos su ondeante luz.

Fatigados de los trabajos del dia, los negros armados dormitaban en la trox, dispuestos á salir á la primer alarma.

Segun los avisos del mayor Rudehop, que habia anunciado la aproximacion de los negros sublevados, Adoë habia mandado á Belcossin pusiese los negros sobre las armas.—Este acababa de recorrer los puestos y de entrar en el interior de la casa cuando dieron las doce.

Enfrente del brazo del canal que defendia la parte oriental de la casa, se estendia un cafetal del que ya se habia hablado.

Entre esta plantacion y el borde del canal habia un prado grande descubierto é iluminado por la hoguera encendida en la barga.

Un joven negro, con su fusil al hombro, se paseaba en la cumbre de esta barga é iba de vez en cuando á atizar la hoguera.

pudiesen haber nombrado, acompañando relación documentada de los méritos y circunstancias de estos interesados. Algunas han cumplido ya con esta determinación; pero las mas no la han verificado todavía; y urgiendo sobremanera arreglar el personal de la administración para restablecer en ella el orden y concierto debidos, la Regencia provisional del Reino se ha servido mandar que las Juntas todas que aun no lo hayan hecho remitan las notas que les estan pedidas para el día 15 de este mes precisamente, debiendo cuidar los gefes políticos de que tenga esta disposición cumplido efecto. De orden de la Regencia lo digo á V. S. para su inteligencia y cumplimiento. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 4 de Noviembre de 1840.—Manuel Cortina.—Sr. gefe político de.....

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

### Francia.

PARIS 29 DE OCTUBRE.

La tentativa de Darmes ha intimidado de tal modo á la familia de Luis Felipe; que llegado este después del atentado al palacio, la reina madre se arrojó á sus pies, y le pidió enoarcadamente abdicase la corona á su hijo el mayor, contra el que tal vez no se dirigirán los conspiradores. Hizola presente la reina los trabajos de su reinado, que habia corrido una vida gloriosa dejando á sus hijos la mayor corona de Europa y debia retirarse al seno de su familia, en la que pasaria contento los dias que le restaban. Finalmente le rogó dejase en otras sienes aquella corona que era la mira de los tiros de sus enemigos. Pareció conmovirse el rey á tales súplicas, pero despues se manifestó firmemente resuelto á sostener las riendas del gobierno interin pudiese. Las maquinaciones de sus enemigos tienen á Luis Felipe siempre alerta y teme entregar á sus hijos un gobierno para el que no los cree suficientes.

Háse descubierto que Darmes no estaba solo al hacer fuego sobre el coche del rey y que un hombre, armado tambien, lo aguardaba al lado de la ventanilla contraria.

IDEM 30.

Antes de terminar el arreglo ministerial, Mr. Guizot ha escrito el discurso de apertura de las Cámaras y se ha asegurado la aceptación del rey.

—Asegurábase hoy en la sala de conferencias de la Cámara, que Mr. Guizot habia hablado ya de disolución.

—Se ha dirigido al periódico la *Prass* la carta siguiente: "May Sr. mio: Vuestro número del 22 contiene una carta de Madrid, en la que se halla una insinuación tan pífida como calumniosa." No es creíble, dice el autor, que la Reina Cristina entre en una ciudad inundada de libelos escandalosos y ultrajantes para ella. El autor de estas producciones, dicen, es un tal D. Juan Saez, hombre enteramente decidido por la familia del infante D. Francisco de Paula, secretario y confidente de la esposa del infante, la infanta Luisa Carlota, hermana de Cristina. Así es como queda descubierto el origen de estas odiosas publicaciones."

Por un efecto natural de la luz, la sombra movible del esclavo que estaba de centinela se proyectaba gigantesca sobre el prado é iba á perderse, ensanchándose, en el cafetal.

Saliendo un indio de la espesura de los árboles, arrastrándose como un reptil, se habia colocado en medio de un rayo de sombra, si es permitido decirlo así, que arrojaba el centinela. Con una admirable destreza, seguia sus menores movimientos, y la sombra avanzase ó ya se parase, siguiendo la marcha del negro.

El indio no habia podido ser percibido por el centinela, cuya vista estaba deslumbrada por la claridad que contrastaba tan vivamente con la oscuridad que cubria el resto del horizonte.

La distancia que habia entre el cafetal y el canal era tan corta que los piannakotaws, emboscados en aquella plantación, como lo habia temido el comandante, podian muy bien haber matado de un tiro al centinela que completamente iluminado por la hoguera les ofrecia un punto casi infalible.

Pero un tiro hubiera alarmado, y los indios no querian intentar un ataque á viva fuerza.

El arco y la flecha, de un alcance mucho menor y mas segura que el del fusil, pero de un efecto mudo, eran pues preferibles para desbarbararse del centinela sin ruido y sin que nadie lo sintiese.

El indio se habia pues deslizado en la sombra á fin de acercarse bien al centinela para no errar el tiro.

Habia empleado en su maniobra aquella paciencia pertinaz, peculiar de los salvajes; no podia avanzar hacia el canal sino aprovechándose de los cortos instantes en que el negro se paraba para alimentar el fuego. La inmovilidad de la sombra permitia entonces al indio ganar algun terreno, movimiento que no hubiera podido intentar mientras la sombra no estaba quieta, pues

El sujeto cuyo nombre figura en la carta inserta en vuestro diario, no es ni confidente, ni secretario del infante ni de la infanta. Se le buscado para servir de escudo á la malevolencia, y dar mas peso á la calumnia, á un honrado empleado de la casa, si bien de una clase subalterna. Ademas estoy autorizado para desmentir, en nombre de SS. AA., toda insinuación que tienda á atribuirles la menor participacion en semejantes escritos. SS. AA. ignoran absolutamente el origen, la importancia y el autor. *El conde de Parsent.*

IDEM 31.

Se lee en la GACETA DE AUCSBUGRO con fecha en Constantinopla el 7 del corriente:

"El tratado de Unkiar-Skelessi debía espirar el 8 de Julio de 1841. Lord Ponsonby y Mr. Titoff hicieron sobre este asunto diversas cuestiones á sus gobiernos respectivos. De ello resultaron varias conferencias entre Skekib-Effendi, el baron de Brunow y Lord Palmerston en Lóndres. Ultimamente, Lord Ponsonby y Mr. de Titoff han recibido instrucciones de sus gobiernos; de resultas de las cuales Mr. de Titoff renuncia finalmente, en nombre de la Rusia, al tratado de burgo considera la cuestion de los Dardanelos y del Bósforo como resuelta definitivamente por el tratado de Lóndres. La Puerta, por su lado, ha declarado formalmente que ella se encargaba de poner en un estado completo de defensa los dos estrechos. Esto prueba que todos los movimientos diplomáticos del gabinete de San Petersburgo relativamente á los dos estrechos no tenian otro fin que su propia seguridad en el mediodia del imperio, y esta circunstancia impone silencio á todas las recriminaciones dirigidas contra la Rusia respecto á pretendidos proyectos de conquistas. Resulta de esto ademas la prueba de que la cuestion de los estrechos ha debido últimamente ser tratada á fondo en Lóndres."

—Se lee en una correspondencia de Alejandria, del 6 de Octubre, publicada por el MORNING CHRONICLE:—"El paquete de vapor *Etna*, llegado de Tolon, el 1.º de este mes, ha dicho ó traído las proposiciones de acomodo, con el consentimiento de la Inglaterra, que podrian, si fuesen aceptadas por el Bajá, poner inmediatamente fin á las hostilidades, y dejarle el Egipto y una parte de la Siria.

## NOTICIAS DEL REINO.

CERVERA 30 DE OCTUBRE.

El capitán general de este principado ha tomado muy á mal que la junta de Lérida no haya dado posesion del gobierno de aquella plaza al brigadier Eguaguirre nombrado por el duque de la Victoria: en consecuencia de esto, ayer noche salió en posta de esta ciudad el señor Eguaguirre con órdenes terminantes para que el coronel Basols le entregue el mando, ó de lo contrario proceder á su arresto y formacion de causa.

BARCELONA 30 DE OCTUBRE.

Por los alrededores de Ager el latro-faccioso llamado el *Tardá*, de aquel pueblo, reunido con tres ó cuatro de sus antiguos compañeros, comete algunas tropelias. Tenemos entendido que se han tomado providencias activas para su esterminio.

á medida que se hubiese elevado sobre el canal, la sombra marchando siempre, lo hubiese dejado á descubierto.

Cuando el piannakotaw se creyó á tiro, aprovechó el momento en que el centinela se habia parado de nuevo cerca del fuego, una flecha tirada á corta distancia silvó y el negro cayó sin dar un grito.

Así que el centinela se desplomó, desapareció con él la sombra gigantesca; el indio quedó alumbrado por la llama.

Entónces medio corriendo, medio arrastrándose, con una agilidad maravillosa, se acercó al canal, se echó poco á poco al agua, y llegó al pie de la barga, especie de muralla formada de tierra que se levantaba perpendicularmente y trepó por ella, clavando unas cortas y fuertes estacas con punta de hierro, de que se servia como de apoyo para subir progresivamente.

Habiendo llegado á la puerta superior conoluyó de despachar al centinela que aun respiraba, y, por un refinamiento de barbarie, apagó el fuego con el cadáver del negro.

Estando este lado del paralelogramo oculto á los otros por causa de la elevacion del edificio, los centinelas colocados en las otras bargas no pudieron notar que se habia apagado el fuego de una de ellas.

Los piannakotaws escondidos en el cafetal esperaban que el fuego se hubiese apagado para salir de su emboscada; pronto llegaron unos siete á la orilla del canal, el cual atravesaron á nado, y escalaron la barga, por medio de una onerda de bejuco que echó el que subió primero.

Si se piensa en la maña, ligereza, el silencio de muerte con que los indios cubren todas sus expediciones, no se estrañará la destreza y celeridad con que fué ejecutada esta atrevida empresa.

Seguros de poder ejecutar su retirada tirándose desde lo alto de la barga al canal que atravesarian á

— Parece que la provincia de Gerona se ha negado á dar cumplimiento á las disposiciones del Exmo. Sr. conde de Peracamps.

IDEM 31.

La crisis fabril promovida por la escandalosa introduccion de géneros extranjeros y las exigencias de los trabajadores, se presenta cada dia mas alarmante.

— Parece que en la reunion de fabricantes y artistas, que se tuvo ayer en el salon de ciento de las casas consistoriales de esta ciudad, entre otras proposiciones se admitió por unanimidad la de suplicar al gobierno permiso para poder abrir una suscripcion, en la que se comprometan todos los inscritos á no vestir ni ellos ni sus familias de género extranjero.

CUENCA 30 DE OCTUBRE.

Hoy debe ser puesto en capilla, para mañana fusilarlo, D. Manuel Diaz, oficial faccioso y compañero del Feo de Buendia. Esta sentencia que parece ha sido aprobada por la superioridad, le fué impuesta por haber sido el autor de la proyectada fuga de la cárcel militar.

La partida de movilizados al mando del sargento Manuel Perea, ha dado muerte á un faccioso ladrón en las inmediaciones de Castillejo de la Sierra.

Parece que la junta ha nombrado á dicho Manuel Perea administrador de las salinas de Fuente el Manzano, en premio de los servicios que lleva prestados.

BILBAO 2 DE NOVIEMBRE.

Antes de ayer llegaron los comisionados de las provincias de Guipuzcoa y Alava, que han de tomar parte en las conferencias del Irurac-Bac que se van á verificar en Bilbao. Representan á Guipuzcoa el diputado general conde de Monterron y el ex-diputado á Cortes D. Valentin de Olano; á Alava el diputado general D. Inigo Otez de Velasco, D. Blas Lopez, consultor, y el ex-diputado á Cortes D. Pedro de Egaña, y á Vizcaya los dos diputados generales. El objeto de estas conferencias es sin duda tratar sobre los suministros que están haciendo las tres provincias hermanas á las tropas del ejército del Norte y fijar el tiempo en que podrán sobrelevar tan pesada carga.

VALENCIA 3 DE NOVIEMBRE.

Orden general del 31 de Octubre de 1840, en el cuartel general de Valencia.

Artículo 1.º Reunidas ya en estos distritos la mayor parte de las tropas que han de componer el segundo cuerpo del ejército de operaciones, se ha servido el Exmo. Sr. capitán general de Valencia y Murcia, comandante general del mismo, darle la organizacion siguiente:

Primera division: comandante general el mariscal de campo D. Andres Parra.

Primera brigada: su gefe el brigadier D. José Cabrera.

Regimiento de Infantería del Infante, tres batallones. Segunda brigada: su gefe el brigadier D. Juan de Becar.

Los regimientos de caballería del Rey 1.º de línea y de Leon 2.º ligero; la cuarta brigada rodada del segundo departamento; la quinta de á lomo del primer departamento, y las dos compañías de ingenieros que forman parte de este ejército, quedan independientes de las divisiones: los gefes de los regimientos de caballería se entenderán para todo lo respectivo al servicio directamente con el estado mayor del segundo cuerpo, y los batallones de arti-

nado, los piannakotaws, segun las órdenes de Ouw-Kourow que habia esperado á Cupido en el pasaje del Biry-Biry, comenzaron á entrar uno á uno en el interior de la casa bajando el otro lado de la barga que era su cuanta suave hasta el pie del edificio. Apenas habian llegado á aquel parage cuando por entre las tabillas de las persianas de una de las ventanas del cuerpo bajo cayeron al suelo en poco intervalo de tiempo dos pedazos de papel encendidos.

A esta señal, convenida sin duda, Ouw-Kourow, gefe de los indios, pronunció en voz baja, pero inteligible, la palabra *wag*.

Todos quedaron inmóviles.

Entónces se entreavieron las persianas poco á poco, se presentó Jugaretta, y á la escasa luz que iluminaba interiormente aquella habitación, se pudo ver una hamaca de algodón donde Adoé dormia profundamente, bajo la influencia de un narcótico.

Jugarretta levantó dos veces sus brazos volviendo las palmas de sus manos hacia el lado de los indios; el gefe y dos de su gente se dirigieron á la ventana y entraron en la habitación.

Mientras que Jugaretta cubria con un denso velo la cara de su ama, los dos indios desengancharon la hamaca, la cargaron sobre sus hombros, salieron de la casa y llegaron precipitadamente á lo alto de la barga, allí amarraron una cuerda á cada estremidad de la hamaca y la descolgaron hasta el borde del canal, donde otros dos indios, nadando con una mano, la recibieron con la otra. Adoé pesaba tan poco que atravesaron el canal llevando la hamaca suspendida sobre el agua.

Llegados al otro borde, atravesaron el prado, y desaparecieron en el cafetal sin que nadie en la casa hubiese advertido el rapto de la hija de Sporterfigdt.

(Se continuará.)

llería y compañía de ingenieros con los Sres directores-suspectores de sus armas respectivas en este distrito.

MADRID 6 DE NOVIEMBRE.

En el boletín oficial de Vigo se han publicado los documentos concernientes á la expedición de aquella milicia nacional contra Pontevedra, hermana gemela de la que emprendieron los salamanquinos contra Ciudad-Rodrigo; solo que esta vez hubo vencedores y vencidos, y los primeros eran progresistas y junteros y los segundos junteros y progresistas. Ahora ocurre una cosa y es la siguiente: al jefe político de Pontevedra oficia el ayuntamiento-junta de Tuy para que no le envíe el boletín oficial; supúsose que allí es un papel mojado que no goza de gran crédito, y solo está autorizado el que se publica en Vigo, reconocida como capital de provincia. Aquí tenemos á un pueblo cuya posesión se disputan dos boletines oficiales. El jefe político responde que Pontevedra es la verdadera capital, y que las pretensiones de Vigo caducaron desde que la Regencia habló. A esto dice el alcalde de Tuy que la Regencia en su decreto de 14 de Octubre no ha dicho esta boca es mía respecto á los disturbios de Vigo y Pontevedra; y sobre todo que para nada necesitan el boletín, porque ellos tienen otro mejor. De paso la municipalidad pronunciada advierte á la autoridad que ella tiene tratamiento y que no olvide S. E. dárselo. Entretanto a quien que debe ser cosa de suposición en Vigo encarga á las autoridades sus subalternas imiten la conducta del decidido alcalde y nieguen al susodicho jefe político la obediencia que no le es debida por ley. Decimos alguien, porque la orden nadie la firma; pero es de suponer que sea de quien puede mandar.

—El general O'donnell ha llegado á Bayona y parece que trata de establecerse en Ustariz.

—De Puigcerda con fecha 12 de Octubre dicen que habiendo intentado entrar por el valle de Andorra un centenar de facciosos, lo ha impedido el coronel Almanza capturando á tres que fueron fusilados al momento.

—Vuélvense á ver los guardias de Corps por la calle mirando á todos lados por si les dicen algo. Este cuerpo se decía iba á ser disuelto por la Regencia, y cuando menos, sería conveniente que se diesen las licencias á la multitud de jóvenes que han entrado en él y que en cierto modo lo han desacreditado.

—Se asegura que el Sr. Quintana es el autor del manifiesto de la Regencia.

—En un periódico de Marsella del 28 de Octubre se lee lo siguió este:

"S. M. la reina Cristina recorrió ayer á pie diferentes barrios de nuestra ciudad. Por la tarde la reina acompañada de dos gentilhombres y dando el brazo al cónsul de España fué á visitar las oficinas de sanidad, donde hay entre otros objetos artísticos el cuadro de David, que representa á S. Roque orando en medio de los apesadados, y el bajo relieve de Puget, que representa á S. Carlos Borromeo esponiéndose al contagio llevado de su mas ardiente celo de caridad. La reina Cristina estuvo largo rato contemplando con admiración aquellas preciosas obras, y después prosiguió su paseo y se dirigió á la Carrera de Bonaparte. Por todas partes se agolpa la gente con aspecto afectuoso para ver á S. M. que va vestida con una elegante sencillez: el pueblo no se cansa de mirar la hermosura de esta señora, de aventajada estatura, que realza un aire de amabilidad, de nobleza y de distinción inesplicables. Hemos oído á algunas mugeres exclamar cuando pasaba la reina: "¡Qué hermosa es!" Mas la solicitud y anhelo con que el pueblo de Marsella corre en pos de S. M., por mas que sea muestra de cariño, debe ser algo incómoda á esta señora, porque apenas sale á la calle, se ve rodeada de modo que no puede andar sino muy despacio. A las veces las personas de su comitiva tienen que separar á la multitud para poder continuar S. M. andando. Sería de desear que el conato por ver á la reina tuviese un carácter mas digno y respetuoso: la policía debía desviar esos grupos formados en gran parte de muchachos que acompañan á la augusta viajera; cosa que ofrece un aspecto nada agradable y una curiosidad no muy decorosa."

—Ha sido llamado á esta corte para que venga en posta el brigadier D. Ramon La-Rocha. Este caballero á quien unen sus afecciones con el Sr. duque de la Victoria, parece será encargado de un destino de importancia.

—Los Sres. Pastor y Lorente han vuelto á la secretaría del despacho de la Guerra á desempeñar las plazas de que fueron separados en el ministerio del Sr. Calatrava.

—Ha vuelto á Madrid con permiso de la Regencia el Sr. Buschenthal, desterrado por la junta de gobierno.

—Habíamos advertido que el último número del Labriego (periódico que se publica en esta corte) no contiene ninguno de aquellos artículos tan calientes que acostumbra: hoy vemos que el Sr. Garcia Villalta, su director, ha sido nombrado secretario de la dirección de estudios y conocemos que la nueva ocupación no le dejará tiempo para escribir.

—La escisión entre Vigo y Pontevedra no presenta síntomas de que termine de un modo amistoso. Declarada capital de provincia la primera de aquellas ciudades de Galicia, continúa dictando providencias que embarazarán en gran manera la ejecución de cualquier acuerdo que decreten los poderes del Estado.

Hemos dicho que las Juntas en todas las capitales han

abdicado sus funciones. La de la Coruña es una excepción de esta regla. El ayuntamiento de la capital de Galicia ha representado á dicha autoridad para que continúe reunida hasta tanto que se reuna la Junta central de la nación que satisfaga los votos del pronunciamiento de Setiembre.

### Orden la de plaza.

SERVICIO PARA MAÑANA.—Los cuerpos de la guarnición con el batallón de artillería de Milicia nacional.—Gefe de día: un capitán del mismo.—Capitan de hospital y provisiones: el primer batallón infantería de Marina.

Por providencia del Sr. Comandante general de la provincia y gobernador militar interino de esta plaza, dictada ante mí, han sido declarados en concurso necesario los bienes de D. Francisco de Paula Mihura y su esposa Doña Aurora Eloisa de Cáseres; y en su consecuencia se cita á todos sus acreedores para que concurran á la junta general que debe celebrarse á las once de la mañana del día 18 del corriente mes ante el licenciado D. Tomás Retortillo, asesor nombrado en el expresado concurso, que vive en la casa núm. 99, plazuela del Loreto, de esta ciudad; llevando dichos acreedores los documentos justificativos de sus respectivos créditos, apercibidos los que no asistan de que lo que se acordare les parará el perjuicio que haya lugar. Cádiz 12 de Noviembre en 1840.—*Bartolomé Rivera.*

En virtud de providencia del juzgado de primera instancia de este partido de Chiclana de la Frontera á consecuencia de exortó del Sr. juez primero de primera instancia de la ciudad de Córdoba, se saca á subasta por término de treinta días que concluirán el once de Diciembre próximo venidero, en cuyo día y hora de las doce se ha de verificar el remate en la escribanía pública de mi cargo, establecida en la calle Larga, núm. 33, las fincas siguientes.—Una casa de tres cuerpos en esta villa y calle del Fierro, señalada con el núm. 11.—Otra en la propia calle con el núm. 14.—Otra id. en la referida calle con el núm. 15.—Otra id. en la misma calle con el número 16.—Una huerta de legumbres en la Cañada, conocida con el nombre de la Rescatada, cuyo terreno comprende tres y media aranzadas.—Otra en el mismo sitio, nombrada del Fierro, su cabida cinco y cuarta aranzadas. Otra ídem llamada Isabela de tres y cuarta aranzadas de cabida.—Otra ídem nombrada del Noé, de dos y tercio aranzadas.—Otra ídem conocida por la Pinar, comprensiva de tres aranzadas.—Otra id llamada la Sigarron, una y media aranzada.—Otra ídem nombrada de la Concha, compuesta de tres y cuarta aranzadas.—Dos fanegas de tierra en este término, de pan sembrar, en el sitio de Onaña.—Otras dos ídem ídem en la Luguera.—Y 1010 suertes de pinares en distintos sitios, y todas en el término de esta villa.—La persona ó personas que quisieren hacer proposición á todas, ó parte de las fincas comprendidas, se presentarán en la referida escribanía donde serán instruidas del aprecio dado á cada una de ellas.—Chiclana 12 de Noviembre de 1840.—*Manuel Rodríguez Rosas.* 6\*

S. Diego de Alcalá, S. Eugenio III, Arzob. de Toledo y S. Estadísiao, Conf.

El jubileo está en S. Antonio.

#### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Viento.	Atm.
	Reaum al	medida		
	aire	libre	inglesa.	
Al s. el sol.	14½	s. 0.	29,86.	SO. Lluvia.
Al mediodía.	15½	s. 0.	29,86.	SO. Nublada.
Al p. el sol.	14	s. 0.	29,82.	SO. Nubes.

#### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 51 minutos de la mañana.  
Se pone..... á las 5 y 9 minutos de la tarde.

#### MAREAS DE MAÑANA.

Primera alta á las 5 y 53 min. de la madrugada.  
Primera baja á las 11 y 45 min. de la mañana.  
Segunda alta á las 5 y 8 min. de la tarde.  
Segunda baja á las 11 y 21 min. de la noche.

### PARTE MERCANTIL.

NOTICIAS MARITIMAS. (Extracto de las listas del Lloyd.)

Buques llegados á puertos extranjeros procedentes del de Cádiz.

BOSTON OCTUBRE 1.—Henry, Ewbank.  
15.—Lexington, Tilden.  
BATH ..... 8.—Manchester, Bosworth.  
NUEVA YORK ..... 10.—Pearl, Clough.  
RIGA ..... 17.—Andreas & Reinhold, Fossberg.

GRAVESEND ..... 24.—Albion, Champion.  
Baltic, Ditcham.  
AGUAS DE LIZARD 27.—Bess.  
HULL..... 28.—Gotha, Kling.  
Jeanie, Gellatly.

Fondos públicos en Londres el día 31 de Octubre.

3 p <sup>o</sup> consolidados.....	87½	¾
Deuda española activa	21½	¾
pasiva.....	5½	¾
diferida...	10½	¾

### BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.  
Vapor paquete ingles Montrose, cap. G. Wilson, de Londres y Lisboa, en uno con correspondencia.—Pasajeros que trajo.

Mr. Joseph Blawyer de Poolz. Sr. D. Carlos Creus. Mr. James Hope, su esposa y una criada. D. Anselmo Larrondo, le acompaña D. Manuel Inigo de 13 años de edad. D. José Maria de Seija. D. José Alcalá, y su hijo de menor edad.

### SALIDOS.

Vapor español península, para Sanlúcar y Sevilla.

### PARA MONTEVIDEO

El nuevo y hermoso bergantín español nombrado BELLA URSULA, de porte de 200 toneladas, capitán don Juan Blanco Casariego, saldrá del 20 al 21 del mes inmediato, permitiéndolo el tiempo. Tiene parte de su cargamento por cuenta de expedición: admitirá el resto y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades y buen trato. Lo despacha don Manuel Fernandez, calle de Juan de Andas, núm. 162. 5.

### VAPORES

#### ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

Viajarán en los días y á las horas que siguen, previniéndose que estas salidas podrán ser alteradas ó suprimidas cuando la empresa lo estime conveniente.

De Cádiz. Del Puerto.

#### VIERNES 13.

8 de la mañana.	7 de la mañana.
12½ del día.	12 del día.
2½ de la tarde.	2 de la tarde.

#### SABADO 14.

8½ de la mañana.	7 de la mañana.
2½ de la tarde.	2 de la tarde.

Precios: 3 rs. en popa y 2 en proa.

#### Segunda empresa de vapores entre Cadiz y el Puerto de Santa María.

De Cádiz. Del Puerto.

#### EL BETIS.

#### VIERNES 13.

12½ del día.	7 de la mañana.
3½ de la tarde.	1 de la tarde.

#### SABADO 14.

1 de la tarde.	7 de la mañana.
3½ de idem.	2½ de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

El PENINSULA saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Sábado 14 del corriente á las 12 del día.

El TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Sábado 14 del corriente á las 12 del día.

### ANUNCIOS.

Se vende un piano ingles, de cinco octavas y medio, en muy buen estado y con toda equidad: darán razon en el despacho de este periódico, calle de la Veronica, núm. 151. 3\*

### Teatro Principal.

Mañana se ejecutará, por última vez y á 2 rs., el drama de magia en 4 actos titulado: *La Redoma encantada*. A las seis y media.

Se están preparando dos dramas nuevos, titulados el uno: *El encubierto de Valencia*, y el otro, *Bellido doloso*.

Editor responsable: A. AGUIRRE.

Imprenta del GLOBO, calle de la Verónica, núm. 151.